

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50 (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Matías, apostol, San Modesto, San Sergio, Santa Primitiva y San Edilberto, rey.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, 8, 8 y media, 9 y 12 y media en la Catedral; de 9 y 11 en San Lorenzo y de 8 en la capilla de Monserrat; las conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto y en Santo Domingo á las ocho.

En San Vicente el Real á las 8 la misa al Sagrado Corazon de Jesús.

En San Vicente el Real, la congregacion de San Luis Gonzaga, celebrará la misa de costumbre á las 9.

La Hora Santa en San Vicente el Real de 5 á 6 de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de las Nieves en la Asuncion.

SANTOS DEL LUNES.—San Cesáreo y San Valerio, San Serapio, San Donato, San Sebastián de Aparicio y San Tarasio, patriarca.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 5 á 6 de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

Diversiones públicas.

CAFÉ DEL SUIZO: A. MENGOTTI Y COMP.^a (antiguo de Fornos).—Concierto para hoy sábado 23 de Febrero.—Programa.—1.º Sinfonía «Algerienne» *Metra*.—2.º «Serenata Húngara», *Fonciens*.—3.º «Prés de toi», Valses, *Waldteufel*.—4.º «Berges Watteau», *Gregh*.—5.º «Homenaje aut Dames», *Strauss*.—A las ocho y media.

CAFÉ DEL CENTRO.—Grandes bailes para mañana domingo, por la tarde de 3 á 6, y por la noche desde las diez hasta las dos de la madrugada, anunciando los bailables la brillante música del Regimiento del Rey, número 1.

¡PUM! PÍDASE

EN LOS CAFÉS
Y
ULTRAMARINOS.

Seccion de Noticias.

Algunos colegas vienen hablando de la escasez de brazos que, dicen, en Aragon se nota para las labores agrícolas, noticia bastante lejos de la verdad, por ahora, puesto que son muchos los trabajadores verdaderamente útiles que tienen que mendigar un pedazo de pan, por falta de trabajo.

No dudaremos haya algún pueblo donde aquello suceda, pero no debe aplicarse la excepcion, como regla general.

Desde el dia 1.º de Marzo quedará prohibida en la provincia la caza de toda clase.

Los anades silvestres podrán cazarse todo el mes de Marzo.

Igualmente queda prohibida la pesca si no es con caña y anzuelo.

La Diputacion se reunió ayer, con 12 Diputados, despachándose los asuntos puestos al despacho.

Nuestro muy estimado amigo, el ilustrado y competente Arquitecto D. Elías Ballespin y Larroyed, ha sido nombrado para ocupar la vacante de Arquitecto Jefe de construcciones civiles de la provincia.

Ha sido ascendido á la primera comandancia de la Guardia civil de esta capital D. Lorenzo Matas y Durán, y trasladado á la sexta comandancia de Jaén, el que lo era de la de de Huesca D. Bonifacio Gutierrez Rodriguez.

Algunas aceras han adquirido tal pulimento á fuerza de pasar gentes sobre ellas, que se hace preciso el que se piquen un poco.

Entre las que se hallan en aquel estado, como peores, por la clase de piedra en ellas empleada, se hallan las colocadas en la calle de las Cortes y Ramiro el Monge.

Esta indicacion la trasladamos á quien corresponda.

La Delegacion de Hacienda de esta provincia se ha servido hacernos

saber el deseo que le anima de recordar á los industriales que hubieran satisfecho ya el primer plazo de la Patente para la venta de alcoholes, aguardientes y licores, el deber que tienen de verificar el pago del segundo antes de que termine el presente mes de Febrero, si quieren evitarse el procedimiento de apremio, conforme determina el R. D. de 13 de Noviembre último.

Así mismo, la expresada Delegacion invita á los que estando obligados á proveerse de Patente, no lo hayan verificado todavía, para que la adquieran y requisiten antes del dia primero de Marzo próximo, á fin de que no incurran en el recargo del duplo de su importe que establece el reglamento.

Vuelve á correr rumores de haber desaparecido de París, D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Segun dicen de Palencia una vecina de Prádanos de Ojeda, llamada Bonifacia Calderon, cortó la cabeza y abrió el pecho y vientre con un cuchillo el dia 19 á una niña que tenía de once meses.

La referida Bonifacia padece arrebatos de enagenacion mental y se embriagaba con frecuencia.

Han sido aprobados los nombramientos de sargentos de segunda clase hechos en favor de los cabos del regimiento de infantería del Rey número 1, Emilio Gurpea Navarro y Juan Rivote San Martin.

En él primer vapor que salga de Coruña con rumbo á América se embarcarán 300 emigrantes procedentes de Madrid.

El sábado último fué extraida de un pozo por una pareja de la guardia civil de Carmona una joven de doce años de edad, llamada Anita González. arrojada allí por su madrastra.

Se calcula que el déficit de la Exposicion de Barcelona alcanza á la respetable cifra de ocho ó diez millones de pesetas.

El Liberal asegura que la Srta. Emilia Villacampa, hija del brigadier republicano fallecido en Melilla, llegará á Madrid el domingo ó el lunes próximo.

Por el Tribunal Supremo ha sido declarado juego prohibido, el *bacarrat*.

Dícese que en los próximos presupuestos quedarán suprimidas la mayor parte de las administraciones subalternas de partido.

En unas cuestiones ocurridas entre un padre y su hijo, en Monthrió (Tarragona) éste disparó un pistoletazo á traicion contra el autor de sus días, dejándole herido de suma gravedad.

Según edicto que publica el *Boletín eclesiástico* del obispado de Urgel, se proveerá por oposicion un beneficio vacante en aquella Catedral. Los que quieran tomar parte comparecerán en la Secretaría capitular, por medio de apoderado, por todo el día 15 de Marzo próximo, para presentar los documentos que se requieren y firmar la oposicion.

Se atribuye á un elocuente orador parlamentario el siguiente simil sobre eso que ha dado en llamarse conjuracion política:

«La accion de los personajes que juegan en la conjuracion se desarrolla en el secreto mecanismo de un reloj, cuyas horas canta un *cuco* á medida que pasan.

El *cuco* se asoma á la puerta de su estrecha prision, anuncia las horas y se esconde; vuelve á salir y torna á su escondite hasta que la maquinaria se rompe y el *cuco* pasa al arsenal de lo inservible.»

Lo cual prueba que un *cuco*, por más *cuco* que sea, se *gasta*.

En Alcoy ha circulado el rumor de que en breve llegará á dicha ciudad el célebre destripador de mujeres de Londres. Con tal motivo ha habido un gran pánico entre la gente infantil, que ha abandonado sus juegos en los parajes públicos y no se atreve á salir de sus casas por temor de caer en manos del abominable criminal.

Desde algún tiempo á esta parte los principales medios especialistas han abandonado el empleo del Cubebas, Copaiba, etc., cuya accion irritante ocasiona náuseas y dolores, sustituyendo aquellos agentes con el uso recomendado de la Kava.

La Kava del Dr. Labarthe es de todos sus similares el agente que contiene mayor número de principios activos.

Depósito en Barcelona, J. Escrivá, Fernando VII, 7.

Correspondencia.

Madrid, 22 de Febrero de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

El día de hoy se presenta árido en extremo para las cuestiones políticas. Todos los asuntos principales han dado de sí cuanto podían y resulta vana la diligencia del periodista siempre á caza de impresiones y novedades.

Digo mal: en el campo conservador parece como que empieza á apuntar de nuevo la indisciplina, sin duda porque ya se han amortiguado los últimos fracasos del Sr. Cánovas del Castillo.

Algunos, los más impacientes, sin duda, propónense alzar el estandarte de la rebelion contra el jefe, si este, adormecido, como le consideran, por las delicias de Cápua, no se decide á romper las hostilidades francamente contra el partido fusionista no habiendo satisfecho á ese grupo el último simulacro ofrecido no ha mucho en la alta Cámara.

Obsérvase con extrañeza por parte de muchos que los padres graves y sesudos, contra lo que dictan las leyes naturales son los que más se agitan, sirviéndoles actualmente de pretexto el nuevo código civil.

Se proponen, como en el último combate en que aprovecharon las disidencias liberales en el orden económico, utilizar el concurso que pudieran prestarles los senadores de la mayoría que han combatido el proyecto, para conseguir que dicho cuerpo jurídico no pase de la categoría de proyecto.

Pero el Sr. Sagasta que recuerda haber estado á punto de sufrir una derrota con la proposicion del Sr. Cuesta y Santiago sobre elevacion de los aranceles, ha amenazado resueltamente con la excomunion á los que intenten desafinar esta vez, declarando no estar dispuesto á introducir modificaciones en el código civil, mientras la práctica no las autorice y justifique.

=

Tres sesiones consecutivas ha empleado el Sr. Romero Robledo en su discurso sobre las reformas militares, quedando en tal situacion, que será imposible se halle en estado de rectificar, dado lo afónico que se encuentra desde anoche.

Del concepto general de su discurso ya hablé ayer lo bastante para dejar á un lado este aspecto de la cuestion; pero en cambio en su final ha abierto campo á las suposiciones de la gente maliciosa que hace tiempo sospechaba ya próximo á unirse con el Sr. Sagasta, este hombre público y sus amigos.

Con este motivo ha vuelto á ponerse sobre el tapete la personalidad política del Sr. Romero Robledo y la série de evoluciones que ha hecho en los últimos veinte años.

Por este dato no dejan de inclinarse muchos á la posibilidad de una fusion con el Sr. Sagasta, con lo que acabaría por encontrarse en situacion parecida á la de 1871, corriendo un velo sobre su historia desde di-

cha fecha hasta el momento actual; pero semejante proyecto no satisface gran cosa á los antiguos constitucionales, siempre fieles al jefe de la situacion y algunos olvidados á causa de las necesidades que ha traído consigo la fusion hecha en el año de 1881.

=

Algunos de mis informes relativamente al partido demócrata-progresista, en los últimos dias parece que han sido puestos en tela de juicio por algunos colegas de provincias, y como quiera que procuro inspirarme en la más completa imparcialidad, pues, no debo obedecer á otro criterio, debo hacer notar solamente que el telégrama del corresponsal de *El Liberal* en Barcelona, se ha confirmado en vez de ser desmentido y que sinceros republicanos nada sospechosos de disidencia, han inspirado mis reflexiones, creyendo que de esta suerte avivan el entusiasmo de sus amigos y correligionarios, deseo de que participa tambien el Sr. Ruiz Zorrilla, y que esto es verdad lo prueban las cartas que en distintas ocasiones han publicado en la prensa algunos emigrados.

=

Antes de entrarse en la órden del dia en el Congreso se han hecho varias preguntas, de las cuales la más importante es la del Sr. Cos-Gayon, acerca de los presupuestos próximos y haciendo de paso algunas consideraciones sobre Hacienda, sosteniendo que el déficit del actual ejercicio llegará á la suma de 51 millones de pesetas. El ministro de Hacienda, ha procurado desvirtuar sus argumentos y ofrecido presentar los presupuestos en la primera quincena del mes de Marzo.

=

En el Senado, poca animacion en el debate del Código civil; pero antes el Sr. Teruel, ha pedido al Gobierno que conceda derecho electoral á los colonos rurales, pues por los términos de la Ley municipal y las demarcaciones de los términos rurales carecen de él.—M.

Paris, 20 de Febrero de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La crisis continúa, y estamos hoy en la misma idéntica situacion en que nos encontrábamos hace cinco dias. Es inútil decir cuanto se resiente el pais de este estado de incertidumbre en que vive, y con cuanta holgura manifiestan su regocijo los enemigos declarados y los enemigos solapados de la República, siempre al acecho para empujarla, á ella ó á sus hombres, del lado de su mayor desprestigio después de haber intentado inútilmente preparar y conseguir su ruina.

Pero volvamos por un momento los ojos hácia la crisis. Todo el mundo está sorprendido—sin dejar de convenir en que las dificultades de la situacion son grandes—de la lentitud que está demostrando Mr. Carnot en la solucion de asunto tan importante y á la vez tan perentorio como lo es siempre el del nombramiento de un gabinete. Y sin embargo, como hemos tratado de demostrar en correspondencias anteriores, la solucion no podia estar más indicada. Contra todas las reglas del parlamentarismo

mo, y hasta de la aritmética—por poco que se hubiese fijado en el resultado numérico de la votacion que dió al traste con el ministerio dimisionario—, el presidente de la República ha intentado constituir un gabinete con el grupo que, á excepcion de los boulangistas, se encuentra ser el menos numeroso de todos los grupos de la Cámara. Creyó que los apetitos y rencores oportunistas quedarian suficientemente disimulados, sino por la autoridad contestable, á lo menos por la respetabilidad de ese pobre Mr. Méline, presidente hasta cierto punto inverosímil de la Cámara..... Nuestros lectores han visto por nuestras cartas precedentes como Mr. Carnot se ha equivocado. Hasta en el mismo campo oportunista la combinacion Méline-Rouvier ha encontrado invencibles resistencias y no pocas repugnancias. ¡Cómo sería ella cuando ni los mismos á quienes más directamente tenia que aprovechar han querido apoyarla! Era, en efecto, una solucion lúbrida que á nadie satisfacía y que á muchos descontentaba, y como estaba condenada á nacer muerta, sucumbió antes de nacer. El *de profundis* se lo cantó el presidente de la Cámara confesando simplemente al jefe del Estado que se consideraba impotente para llevar las cosas á feliz término siguiendo sus tentativas del lado que Mr. Carnot mismo le había aconsejado.

Fracasados todos los proyectos intentados hasta ahora ¿que es lo que vá á hacer Mr. Carnot? Hé aquí lo que todo el mundo se pregunta y lo que nadie seguramente sabria contestarse de una manera concluyente y satisfactoria en el momento en que escribimos.

Y ahora, en vista de la poca habilidad y de la extrema lentitud con que obra en este delicado y urgente asunto el presidente de la República, permítasenos que digamos algo por nuestra exclusiva cuenta á guisa de comentario.

Jamás nos hemos hecho grandes ilusiones con respecto á la personalidad de Mr. Carnot. Hay que convenir en que un hombre no llega á la categoria de genio porque se le pase alrededor del cuello el gran cordon de la Legion de Honor ó porque, á fuerza de costumbre ó de la esmerada educacion adquirida, entienda la manera de presidir con exquisita correccion todas las solemnidades nacionales. Nadie ignora por otra parte, que Mr. Carnot no ha sido elevado á la primera magistratura de la República á causa de sus capacidades políticas. Su probidad inmaculada le designó indudablemente á la preferencia de los electores del Congreso; pero no es tampoco ella—que otros había en la Asamblea tan íntegros como Mr. Carnot para poder ser igualmente elegidos—la que aseguró el éxito de su eleccion presidencial, la cual fué debida á dos razones, que nadie habrá de negarnos: la primera, porque su eleccion impedían la de Mr. Floquet, Mr. Ferry (este sobre todo) ó Mr. Freycinet; la segunda, porque como Mr. Carnot carecia de partidarios, su eleccion no podia ser considerado ni como la victoria, ni como la derrota de ninguna de las fracciones del partido republicano.

Particularmente, pues, estamos muy lejos de sorprendernos de que monsieur Carnot, no dé en estos momentos prueba de esta prontitud de resolucion que solo es patrimonio de los verdaderos hombres de Estado. —Pero lo que no podemos comprender, lo que hasta cierto punto no acertamos á explicarnos, es que desde los primeros momentos de esta laboriosa crisis no haya pensado en rodearse de la ilustracion y de las lu-

ces de aquellos hombres que, por su situacion ó por sus talentos, estaban en mejores condiciones que nadie para darle un útil consejo. Mr. Floquet, por ejemplo, ha sido durante varios años presidente de la Cámara, la que por cierto presidia á maravilla. Después ha sido, durante diez meses consecutivos, presidente del Consejo y ministro del interior. En todo este tiempo, relativamente largo, ha sido constantemente sostenido por una mayoría que ha comprendido siempre la casi unanimidad del partido republicano. El día mismo en que un voto de sorpresa le ha precipitado del poder, todavía Mr. Floquet, ha podido reunir á su favor un núcleo de 218 votos republicanos. ¿Cómo se explica, pues, que monsieur Carnot no haya llamado al presidente del Consejo dimisionario para asesorarse con él acerca de las dificultades de la situacion y de la mejor manera de resolver el conflicto? Y lo que decimos de Mr. Floquet lo decimos con relacion á Mr. Goblet, quien tambien ha sido presidente del Consejo y es, además, uno de los raros hombres políticos cuya autoridad no ha disminuido en un solo quilate por el ejercicio del poder. El mismo Mr. Méline no ha sido llamado al Eliseo más que como una pantalla de esa política de rencores y camarillas que representa el oportunismo y que, por un resto de pudor, no se atreve á salir á la clara luz del día en estos momentos de responsabilidad y de verdadero peligro. Y en fin ¿qué más? parece ya cosa indubitable y que debe pasar á la historia, que Mr. Carnot no ha tomado seriamente consejo de nadie, desde los comienzos de la crisis..... más que de Mr. Rouvier y del general Brugère secretario de la presidencia y hombre de reconocidas aficiones orleanistas este último, y el primero, el personaje más impopular—después de Mr. Ferry—que figura en el partido republicano y aquel á quien con más razon podría imputarse la responsabilidad de muchas de las torpezas que precedieron á la caída de Mr. Grevy de la presidencia de la República.

Todos estos hechos, que pertenecen ya al dominio público, producen en la gran masa de la opinion una impresion altamente desfavorable. Esperemos aun, y veamos si en el último momento Mr. Carnot acierta á comprender mejor los peligros de la situacion que le rodea y si encuentra al fin, la inspiracion necesaria para resolver con discrecion el delicado problema que el pais y la República han puesto confiadamente entre sus manos.

El Corresponsal

Seccion libre.

CUADROS..... SIN SOMBRA.

Con esto de la proximidad del Carnaval anda la juventud *volada*, que dicho sea entre nosotros, el tiempo se presta para ella.

Verdaderamente es una calamidad presentarse en una casa, donde se confeccionan aprestos carnavalescos, porque es que han de tomar al

visitante como sastre, ó á lo menos como conciliario y cooperador de los mamarrachos más estupendos.

Llega uno á la casa en cuestion, y después de haber apartado un mar de sillas en desórden, y cajas y trapos y menudencias que le interceptan el paso, vá á sentarse (previa invitacion), cuando la señora de la casa se levanta súbitamente para decirle:

—¡Cuidado, D. Fulanito, que vá V. á estropear ese manto encarnado.

—Señora... V. dispense. Como le ví plegado y de percalina creí fuera un cortinaje, y no pensé lastimarle.

—Pues es un manto para Andresita que la vamos á poner de Reina de Inglaterra.

—¿Cómo así? Hasta hoy no se ha tenido noticia oficial ni extraoficial de la defuncion de la actual Reina.....

—No, hombre de Dios, no,—se apresuró á decir doña Petronila—el traje es para el baile de máscaras.

Y aquí viendo la ocasion propicia, toma la palabra Eloisita, preciosa jóven que sería á no tener la consecuente manía de aparecer pálida y romántica y que quiere dar una sorpresa magnetizadora en el baile á su *Abelardo*, meritorio del Banco de España; pero tan apasionado que sabe llegar una hora tarde á la oficina, sufriendo los humos más que de Huelva del oficial y el *aquilon* de estos dias como dice Eloisa en sus arrebatos literarios.

—Y qué le parece á V. de mi falda de gitana? ¿Crée V. si estaría más airosa un poquito corta?..... Voy á enseñarle á V. el manton: este verde botella me figuro hará buen juego con la falda, y... ..

—¡Oh, admirable, admirable! Su palidez y ese verde han de hacer un contraste fantástico. Y V. para gitana no necesita nada..... Qu ero decir con ese dejecito andaluz.

—V. se güasea.....

—Muy lejos de pensar tal. Y..... dígame V. ¿Habrá elejido ya su gitana mitad.

—Ayer me rogó Severino le permitiera acompañarme pero no sé si consentirá mamá.

—Sería muy injusta. Y luego que Severino ha de hacer un gitano-verdad.

Como lo hace todos los dias que el sol sale, ó que salimos al sol.

¡Valiente parejita ván á formar la noche de marras!

En verdad que podían perpetuar el disfraz.

Porque al fin y al cabo no han de hacer otra cosa en el mundo..... que el gitano.

* * *

Pero pásmense ustedes porque eso de transfigurar y metamorfosear la individualidad tiene sus adeptos hasta en el sexo fuerte.

Ayer me encuentro de manos á boca con Antolin, mi muy simpático amigo, el que, después de propinarme un pisoton de *borceguí claveteado*, debido á la semi-ceguera en que le han sepultado los maldecidos lentes, que tuvo á bien calarse como artículo de lujo, principió por decirme:

—Adios mi querido: ¿Y como andas de Carnaval? Elejiste tu disfraz? Te aseguro que yo voy á dar *golpe*.

—No tendría nada de particular.

—Tengo preparados tres trajes rarísimos.

—Tú siempre tan *raro*.

—Figúrate el primero: un caballero del siglo XV, con pantalón corto, chaquetilla á la usanza y camisa.....

—De fuerza, ¿eh?

—No hombre de cuello *encañonado*. El segundo será de inglés.

—Es que quieres que te dejen una noche en paz identificándote con los tuyos.

—Y el tercero, ¡pásmate! Para el tercero tengo preparada una *careta* deforme y unas pieles oscuras. Vás á ver cómo se asustan las niñas al verme de oso.

Presumo que con pieles y sin ellas has de hacer el *idem*.

Y que las niñas no se asustarán.

Porque se lo están viendo hacer todos los días *per accidens* y *per se*.

* * *

Y llegan por fin los días babilónicos, y con ellos esa pléyade de tipos churriguerescos que recorren calles y plazas con el laudable fin de divertir al prójimo, dando bromitas muy chuscas á las fregonas y concluyendo con el humor de las comadres.

Pero la gente *caracterizada* sin pagar siquiera con una sonrisa tanta monada, espera que los *fantoques* diurnos se retiren á descansar de las fatigas de la excursión para dar principio á sus aristocráticas veladas, á las que acuden los adolescentes con los cascos preñados de ilusiones, conquistas en futuro y aventuras novelescas, sin contar de seguro con las decepciones de *neutralización*.

Y con todo esto, hay jóven pensador y grave, que se siente mal en medio de esos torrentes de luz que prestan calor y vida al torbellino fantástico de músicas y colores, carcajadas y sonrisas y tiene que ir corriendo á respirar el aire libre, murmurando filosóficamente:

—Este es un infierno.

Hay otros más curiosos y observadores que se entretienen en acechar un grupo de respetables mamás que sin tener átomo de modistas cortan, punzan, tajan y acribillan á todo bicho viviente, danzante ó no danzante; ó el corrillo de viejos desocupados que entablan este ó parecido diálogo:

—Lo que progresa la juventud, D. Facundo. Y que desenvueltos andan los muchachos de nuestros días.

—Calle V. por Dios, D. Salustio, que se escandaliza uno pensando en nuestros buenos tiempos. ¡Cuánto más honestas y sencillas eran nuestras diversiones!.....

Pero estas observaciones no hallan ningún eco en los aludidos y continúan impertérritos danzando y charlando y fumando y conquistando.

—Fijaos en esa Margarita,—observa un imberbe licenciado hace una hora que la persigo infructuosamente.

—Pues vé—le dice un amigo, actuando de mefistófeles—de constituirte en su Fausto.

Pero á veces hay un Valentín que le rompe una vértebra al pseudo Fausto, por faltarle la anuencia del dandy mefistofélico.

Y concluye el Carnaval, así, como un cuento de hadas, tan veloz é

insensible que hay chicos pensadores que exclaman en medio de sus obstracciones meditabundas: «Indudablemente que del fuego de las ilusiones solo quedan las cenizas del desengaño.

Y efectivamente: del fuego del Carnaval resta tan solo una ceniza, La del Miércoles.

Les.

B O L S A .

—) = « —

Paris 22, 5'25 tarde.—4 por 100 exterior español, 75'34.

Madrid 22, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 75'05.—Fin de mes, 75 10.—Fin del próximo, 75'30 —Exterior, 77'25.—Amortizable, 89'00.—Cubas, 104'20.—Banco, 407'00.—Barcelona.—Interior, 75'10.—Exterior, 77'15.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el día 22 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. M. Brunel.—Artal.—J. P. López.—J. M. Aventin.—J. Abad.—G. Martinez —B. Toñals.—M. Franco, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 22 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sres. Pérez.—Zaidín.—Bernués.—Gil.—Asin.—Gaubert.—Lacoste.—Llorens.—Desoi.—Allegat.—Jeneira.—Bonifacio.—Duch.—Grasa.—Lasierra.—Rovira.—López.—Estaún.—Ferrer.—Costa.—Galvez, y varias expediciones al portador.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Febrero.

Día 22.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde	Ma- ñana.	Tarde.	
716'9	716'4	4,6	—4,5	N O 10	N.N.7	Desp. ^o	Desp. ^o	»

Telegramas.

Lisboa 22.—Como resultado de los últimos debates se anuncia una próxima modificación ministerial, alcanzando á las carteras de Guerra, Marina, Obras públicas y Hacienda. En general existe la creencia de que de plantearse la crisis ésta será más extensa y que se tropezará con grandes dificultades para su resolución.

Paris 22.—Toda la prensa viene ocupándose preferentemente de la resolución de la crisis. Los periódicos avanzados acogen con extremada frialdad al nuevo gabinete el que dicen se halla imposibilitado de dar un programa fijo por las diversas tendencias que representa «El Diario de los debates», acusa á los ministros de faltas de energía para acometer las revoluciones que en las actuales circunstancias, se imponen atendiendo al estado de perturbacion y descomposicion en que se hallan los partidos republicanos.

Los periódicos conservadores acogen á los nuevos ministros con más benevolencia.

Madrid 22.—En el Senado ha pedido el Sr. Teruel la reforma de la ley municipal en punto á caminos vecinales, ofreciendo el Ministro de Hacienda que el gobierno estudiará este asunto.

El conde de Torres Cabrera pide que se atienda á los colonos exentos de tributacion por la ley de colonias, pues para los electores necesitan presentar el recibo de contribucion, ofreciendo el ministro de la Gobernacion formar el oportuno expediente.

Ha prestado juramento el senador por la Corona, Sr. Moral.

Entrándose en la órden del dia ha continuado el debate sobre el Código civil, rectificando el Sr. Obispo de Salamanca extensamente.

Madrid 22.—En el salon de conferencias ha continuado hoy dominan o la carencia absoluta de noticias políticas. A última hora, sin embargo, ha circulado un rumor, que por lo absurdo é inverosímil lo acogemos con la mayor reserva. Se ha dicho que valiosos elementos de los más avanzados dentro del partido conservador, se hallaban en inteligencias con otros de la derecha del fusionismo, con el propósito de formar una agrupacion cuyo fin principal será consagrarse á la defensa de los intereses económicos del pais y al desarrollo de la agricultura. Se añadía que dichos elementos habían celebrado ya algunas conferencias preliminares en las que principalmente se ha tomado el acuerdo de guardar la más absoluta reserva sobre lo que se delibere hasta que llegue la oportunidad de hacerlo público en la prensa.

Madrid 22.—El vapor-correo «España» es el que se ha destinado para que sustituya al «Isla Cebú» en la travesía de Santander á la Habana. Con este motivo dicho vapor «España» se ha hecho

à la mar desde el Havre donde se encontraba. En Cabo (Coruña) recogerá la correspondencia y pasajeros y emprenderá la vía à Cuba.

Madrid 22.—La comision granadina obsequiará el lunes con un banquete al poeta Zorrilla é invitarán para que asista al mismo al Sr. Ministro d. Fomento.

Madrid 22.—Cos-Gayon ha preguntado al Ministro de Hacienda cuando presentará los presupuestos y asegura que el déficit asciende à 51 millones. El señor ministro ofrece presentarlos à principios de Marzo y dice que las bajas se deben à no haberse cobrado el impuesto de alcaholes.

M.

ANUNCIOS

VENTA.—Se hace de una casa en la calle de San Salvador. Informarán del precio y condiciones, calle de Lanuza número 64.

Arriendo.—Se hace de las dos tiendas y 4.º piso de la casa número 43 del Coso bajo. Informarán en la calle de Las Cortes, número 2.

AVISO AL PÚBLICO.

El antiguo taller de Cristofol, que por arreglos en el mismo ha estado cerrado unos dias, ha quedado de nuevo abierto para el servicio de los muchos parroquianos y del público en general.

COSO ALTO, 88.—HUESCA.

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

DON ECEQUIEL PORTA LOPEZ, Subdelegado de Medicina y Cirugía de Sariñena, Médico de la Compañía de ferrocarriles del Norte, participa à todos sus compañeros y amigos, haberse encargado de la CONSULTA que en esta capital tenía establecida el médico de Almudevar, Dr. Iribarren, en la

PLAZA DE SAN VICTORIAN, 2, PRINCIPAL

Dias fijos de consulta

1 y 15

de cada mes, de nueve de la mañana à dos de la tarde.

Practicará toda clase de *operaciones en los ojos, párpados y vias lagrimales*, no cobrándolas hasta que el interesado esté seguro del éxito. Gratis à los pobres.—Para más pormenores dirigirse al mismo antedicho local, à la tienda de modas **La Camelia**, Porches de Berdejo, ó al Sr. Porta, por correspondencia, en Sariñena.

Papel de periódicos enteros para envolver

Se vende en la imprenta de este periódico á 4 pesetas los 10 kilos.
En tomando doscientos kilos á 3'50 los 10 kilos.

HERRERO.—Se necesita uno que lleve 5 ó 6 años de oficio. Calle Alfonso de Aragon, número 6.

SE arrienda una habitacion en la calle de Lanuza (San Martin antiguo), casa número 62. Tiene buenos bajos.

OSCEENSES

El 28 del corriente se cierra definitivamente el batillo de **LAS DOS BANDERAS** instalado en la calle del Mercado Nuevo número 12.

Hasta dicho dia por aligerar las existencias se venderá á precios infinitamente bajos.

APROVECHAD LA OCASION.

BUENOS CONSEJOS



¿Desea Vd. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azahar en un vaso de agua azucarada.

—
¿Padece Vd. de los nervios?

Tome Vd. la legítima agua de azahar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

—
¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó después de ellas, y conseguirá un dulce sueño y bienestar incomparable.

—
¿Sufrís física ó moralmente, por un exceso de trabajo intelectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura, ó mezclada con una bebida cualquiera, encontrareis un alivio inmediato, recobrando su equilibrio, el sistema nervioso.

De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de toda España y en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo. Primera calidad 2'50 y 5 pesetas botella. Segunda 1'50 y 2.

Para evitar numerosas falsificaciones é imitaciones, el público deberá exigir la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada «LA GIRALDA DE SEVILLA.»

EN la librería y encuadernación de José Iglesias, Porches de Vega Armijo número 3, se confecciona toda clase de encuadernación á precios sumamente económicos, como hace 34 años lo viene haciendo dicha casa. En el mismo establecimiento se halla todo lo concerniente á librería.

MÚSICA. Se copia y proporciona para toda clase de instrumentos y se afinan pianos. D.^a Petronila, 9, principal.

ARRIENDO.—Se hace de un entresuelo interior en la casa número 75 del Coso alto. En el principal, informarán.

NODRIZA.—Hay una de 28 años de edad para criar en su casa ó en casa de los padres del niño.—Informarán en Monflorite D.^a Juliana Bergua en casa de Torres Lacambra.

CASA. Se vende una en Monzon en punto céntrico.—En la Redacción de este periódico informarán.

NUEVO BAZAR

DE D. MARIANO LORIENTE

ZALMEDINA 1, FRENTE Á LA CORRERÍA.

Solo en esta casa hallará el público inmenso y variado surtido con gran economía en los precios.

Grandes remesas en objetos de Iglesia, camas, lampistería, baulería y otros mil objetos.

Se suplica al público no compre sin antes visitar este establecimiento en la seguridad de que quedarán satisfechos sus deseos.

NO EQUIVOCARLA CON OTRA.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 23, 11'30 mañana.

Anúnciase el cierre de los establecimientos de esta Córte si el Gobierno se niega á autorizar la suspension del pago de las Patentes para la venta de alcoholes, aguardientes y licores.

Los periódicos de hoy se ocupan con preferencia del horroroso crimen perpetrado en Carabanchel. — M.